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Le CEF : la commission des salariés,
une instance de participation pour
préparer l’avenir
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Le 14 mars, au palais des congrès de Digne les Bains,
l’ADSEA04 organisait, dans le cadre d’une journée
associative, une rencontre sur le thème des mesures
éducatives en milieu ouvert.

Nos partenaires étaient au rendez-vous, le Département
bien sûr, la Protection Judiciaire de la Jeunesse, la Juge
des enfants, nos partenaires associatifs et publics….

Le matin, Eliane Corbet (Psychologue, docteur en
psychopédagogie) présentait une conférence
particulièrement intéressante sur les droits
fondamentaux des enfants.
L’après midi, Véronique Touzé-Ratisseau, Directrice du
pôle Littoral association LINKIAA de Loire Atlantique,
Christophe Somnard, Directeur Général de l’ASEAC
(Corrèze) et Délégué régional CNAPE Limousin-
Poitou-Charentes, Emmanuel Panis, Directeur Général
de l’ARASS Ile et Vilaine et Délégué Régional CNAPE
Bretagne et Adrien Morfoisse, Directeur du SEMO de
l’ARASS ont présenté leurs retours d’expérience sur les
changements de pratiques mis en place pour assurer
une prise en charge en milieu ouvert adaptée, prenant
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Le jeudi 12 janvier 2023, les salariés de l’ADSEA 04
se sont donnés rendez-vous au Cinématographe à
Château-Arnoux : des équipes presqu’au complet
(chefs de service, salariés, apprentis, stagiaires),
(future) Directrice et Directeur Général, Présidente
et membres du Conseil d’Administration, bénévoles.
Il y avait du monde !

Cette rencontre a été l’occasion de faire les
présentations : chaque équipe, chaque service a eu
droit à son moment de gloire sur le devant de la
scène : l’équipe du Siège a présenté son
organisation et ses missions. Les médiateurs ont
dévoilé leurs talents d’acteurs en mettant en scène
leur travail quotidien avec les jeunes. Les services
Trait d’Union, de la Prévention Spécialisée, de
l’Accompagnement Social du Fond d’Aide Aux
Jeunes et l’Aide au Travail Personnel de l’Enfant
(ATPE), complété d’un très beau témoignage d’une
de leurs bénévoles, ont pu expliquer et montrer,
grâce à différents supports, en quoi consistait
concrètement leur travail. La Directrice du CEF a
présenté le futur Centre Educatif Fermé. La
réunion a été clôturée par le visionnage d’une vidéo
montée par l’équipe du SEMO il y a quelques

L’ADSEA 04 a fait sa rentrée
Par Franziska Desjardins, psychologue au service Trait d’union
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en compte les besoins fondamentaux de
l’enfant et garantir sa protection et son
développement, dans le respect de ses droits à
partir de son milieu de vie familial.

Un temps, non pas de pause, mais de réflexion
indispensable pour faire évoluer nos
pratiques, ce changement que nous devons
mener pour répondre à la commande du
Département d’expérimenter une « mesure
modulaire » en milieu ouvert.

Aide au Travail Personnel de
l'Enfant
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Un visiteur de marque au Siège de l'ADSEA 04...
Par Roselyne Touquet, Présidente

années déjà, mais qui n’avait rien perdu
de sa pertinence tout en faisant
toujours autant rire.

Une matinée réussie grâce à sa
préparation par toutes les équipes et la
présence des salariés, d’administrateurs
dans un lieu convivial qui a permis de se
rencontrer, de mettre des visages sur
les noms et adresses mails et de
partager un repas au Stendhal en guise
de bouquet final.
Bravo et merci à toutes et tous !

Ce lundi 27 mars, le Préfet des Alpes-de-Haute-Provence, Monsieur Marc Chapuis ainsi que
Madame la Directrice de la DDETSPP nous ont honoré de leur visite.
Un rendez vous programmé pour mieux connaître l'ADSEA 04, ses missions, ses projets...Un tour
d'horizon qui a permis de balayer chaque secteur d'activité, des échanges spontanés ont conduit à
évoquer les problématiques, et notamment le manque d'attractivité des métiers du social.
Une marque de reconnaissance de la part du représentant de l'Etat sur le territoire à laquelle nous
avons été particulièrement sensibles.
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Le Cyber-harcèlement approché par les équipes
de médiation socio-éducative
Par Marie-Antoinette John et Sylvain Bossu, médiateurs

L’équipe de médiation 04 et 05 composée de
médiateurs mobiles et d’apprentis ont eu la
chance de participer à la formation, organisée
par la Région sur le « cyber-harcèlement »
animée par l’association UrbanProd les jeudi 2
et vendredi 3 février 2023.

Dans un premier temps la formatrice a testé
les connaissances des partcipants liées au
vocabulaire du numérique et des réseaux

sociaux par le biais d’un jeu. Cela a permis de
découvrir des termes tels que « modérateur »
ou encore « algorithme ». L’animatrice a
présenté un outil numérique appelé « tineeye »
permettant de savoir si les photographies que
l’on poste sur les réseaux sociaux ont été
utilisées sur d’autres sites.

Cette formation a été interactive puisque dès la
première journée les participants ont été
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amenés à questionner leurs propres
représentations liées aux problématiques de
cyber-harcèlement par le biais d’un débat
mouvant qui fût extrêmement riche en
échanges.

Enfin, une partie de la formation consistait à
mettre en condition de travail les participants
en les invitant à créer, par petits groupes, des
projets fictifs autour de la sensibilisation au

cyber-harcèlement dans des établissements
scolaires.

Le retour des professionnels concernant cette
formation est positif dans son ensemble. Il leur
a permis de confronter leurs points de vue sur
cette thématique, d’apprendre un vocabulaire
nouveau et de découvrir un certain nombre
d’outils permettant de mieux traiter cette
problématique. De plus, ce temps qui a réuni les
services de médiation 04 et 05 a été l’occasion
de se connaitre davantage et de renforcer la
cohésion d’équipe.

Le service est en lien avec la Section
d'enseignement général et professionnel
adapté (SEGPA) depuis quelques années déjà.
Après des présentations du service auprès des
élèves, l’équipe est régulièrement informée,
invitée, voir sollicitée pour des évènements
organisés par la section.

SEGPA LANTA : une journée de cohésion
interclasses durant laquelle une épreuve a été
préparée par l’équipe.

Marche de Noël : l’équipe est venue
contempler les réalisations des élèves et
faire quelques emplettes

La prévention de Digne et les élèves de SEGPA
du collège Gassendi
Par l’équipe du service de prévention spécilisée de Digne les Bains
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Les élèves de 4ème en section cuisine,
s'affrontent au rayon des desserts, pour le
titre de "meilleur pâtissier".

Ils ont pour cette occasion, accueilli un ancien
élève, aujourd’hui chef pâtissier qui leur a
montré différentes techniques et astuces.

L’équipe a été sollicitée pour faire partie du
jury lors de la dégustation. Après avoir
assisté à la première partie de la classe, il
reste encore à déguster les réalisations des
autres élèves et celles de la finale !

Que de taches difficiles attendent les éducs de
prev !

Concours du meilleur patissier

«En chantier » à Peipin
Par Claire Rabilloud, intervnenante socio-professionnelle repérage des
invisibles

Les chantiers éducatifs 2022 se sont terminés
au mois de décembre sur la commune de
Peipin.

Thomas, Dylan et Théo se sont énormément
investis et sont restés motivés malgré les
mauvaises conditions météorologiques.

La neige a stoppé leur élan, mais c’était pour
mieux repartir ! Bravo à eux !

N ° 4
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Pour ou contre la légalisation du cannabis ?
Hier, les cinq garçons présents ont débattu
énergiquement (eh oui, les années se suivent
et ne se ressemblent pas ! Il n’y a pas de filles).
Dix minutes avant le début de la séance, ils
relisent leurs notes prises il y a 1 mois. Parmi
eux, un nouveau jeune rejoint le « club débat
» et participe avec aisance. Coachés par
monsieur Caudroit et monsieur Malandain,
les jeunes débattent du sujet avec des
arguments pertinents à faire valoir. L’équpe a
proposé 3 temps de débats (richesse du
contenu, bonne posture, respect des prises de
paroles). Jean-Pierre Supplisson est venu
couvrir la séance.

Prochaine séance de préparation le jeudi 30
mars ! Pour ou contre l’avortement ?

Les débatteurs : pour ou contre la légalisation du
cannabis ?
par l’équipe du service de prévention spécialisée de Manosque

Des travailleurs sociaux interviewés sur le travail
social et le numérique
Deux interviews réalisés par l’IRTS et Urban Pro sur le travail social et le numérique :

Pauline Willaime : https://vimeo.com/789022740

Louis Boulabas : https://vimeo.com/789022337

https://vimeo.com/789022740
https://vimeo.com/789022337
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Le projet immobilier de Manosque
Par Marie-Béatrice Barillère, cheffe de service éducatif

Depuis début 2021, l’ADSEA 04 participe,
en partenariat avec l’APAJH et l’APF à un
projet de construction de bâtiments multi-
associatifs dans le quartier des Plantiers à
Manosque.

Ce projet d’envergure permettra
l’acquisition de 500 m2 de locaux, espaces
verts et parking, a connu différentes phases
et plusieurs étapes.

Pour l’ADSEA 04, la réalisation de ce projet
permettra de rassembler tous les services
du secteur Sud sur le même site : 6 services
et 35 salariés au sein de locaux adaptés : le
SEMO antenne Sud, Trait d’Union, le
service de médiation socio-éducative, La
Prévention Spécialisée antenne de
Manosque, L’Accompagnement Social du
FAJ et l’ATPE.

Cette perspective de regroupement des
services remet en question notre
organisation actuelle et nous met en
mouvement pour envisager de nouvelles
dynamiques de travail, d’accueil et
d’accompagnement. La mutualisation
favorisera la synergie avec le secteur du
handicap.

Une salle de réunion et une salle permettant
aux personnels de se restaurer seront
communes à tous les services occupants les
locaux.

Afin d’amorcer une réflexion, en tenant
compte des contraintes et des possibles,
deux temps de travail ont été organisés avec
les équipes des différents services de
l’ADSEA04 pour échanger sur la
mutualisation des espaces partagés, et
réfléchir à la configuration des espaces
intérieurs, à l’agencement des locaux.

Le permis de construire a été signé et les travaux
devraient commencer à l’automne 2023.

Nous pouvons espérer que les nouveaux locaux
soient prêts au premier semestre 2025.
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CEF : la commission salariés, une instance de
participation pour préparer l’avenir
Par Miléna Raspail, Directrice du CEF et de la MECS de Barcelonnette

Ils étaient 16 à la dernière commission. En
présentiel ou en visio, venant de tous les
services, représentant tous les métiers, ils
étaient 16 professionnels ou administrateurs
réunis pour parler de sécurité au sein du futur
Centre Educatif Fermé.

Les commissions salariés ont été créées pour
permettre à l’ensemble des salariés de l’ADSEA
04 de mieux connaitre ce nouvel établissement
de l’association, et de mettre leur connaissance
du territoire, du public et de leur métier au
service du projet.

Chaque commission débute par un point
d’étape. Le 3 mars, les derniers plans étaient
affichés pour que chacun puisse se faire une idée
de la configuration des bâtiments. La validation
du permis de construire était également à
l’ordre du jour, avec la date du 31 mars en ligne
de mire. Et bien sûr, chacun s’interrogeait sur
la date de constitution de l’équipe et
d’ouverture au public. La Présidente a alors pu
rappeler nos engagements auprès de la
Protection Judiciaire de la Jeunesse pour une
mise en fonctionnement « au cours du premier
semestre 2025 ». Coté direction, c’est en janvier
2025 que nous espérons faire démarrer cette
équipe de 28 professionnels, par un cycle de
formations communes et par l’écriture
conjointe du projet d’établissement.

Ensuite, une thématique différente est chaque
fois travaillée par la commission. Cette fois-ci,
c’est la question de la sécurité des bâtiments qui
était abordée. Après une rapide présentation du
programme cadre immobilier de la PJJ, chacun
a été invité à écrire sur des post-it les 3 choses
qui lui semblaient essentielles en matière de
sécurité.

La mise en commun a permis de voir se dégager
des thématiques allant bien au-delà des
questions architecturales : cohésion d’équipe,
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intégration des nouveaux salariés, formation
et règles claires sont venues largement
compléter les considérations sur la hauteur
des clôtures et le système de surveillance.

Les échanges ont été riches, chacun a pu faire
part de son expérience, de ses interrogations,
de ses projections, et poser les jalons d’un
projet centré sur une équipe soudée qui pose
un cadre clair, permettant de sécuriser les
jeunes et de favoriser la création d’un lien
sécure avec un collectif d’adultes cohérents.

« Stimulant », « utile pour notre pratique
quotidienne », « riche de voir à l’œuvre la
pluridisciplinarité » : les participants ont
unanimement apprécié ce temps de travail et
espèrent renouveler leur participation à la
prochaine commission, qui se tiendra au mois
de juin. L’ensemble des salariés de l’ADSEA
04 y sera d’ailleurs convié, pour une
thématique spécifique sur la désistance des
parcours de délinquance.



N ° 4

Siège administrat i f
Immeuble le Fél ibr ige,
18 avenue Demontzey
04000 Digne les Bains

Téléphone : 04 92 36 71 71
Télécopie : 04 92 36 71 70
Email : s iege@adsea04.fr

www.adsea04.fr

Comité de lecture : commission vie associative constituée de Roselyne Touquet,
Claude Treffs, Anne-Marie Léon, André Crespy, Jacques Jaubert, Olivier Vilès,

Cécile Rivière-Bonnefoy, Pascal Fortin, Damien Scano
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pour vous désabonner, envoyez un mail à siege@adsea04.fr
En vous inscrivant pour recevoir ECHOS de l'ADSEA 04, vous nous autorisez à communiquer occasionnellement avec vous, afin de vous informer des actualités de l’ADSEA 04.
L’association s’engage à ne pas divulguer, ne pas transmettre, ni partager vos données personnelles avec d’autres entités, entreprises ou organismes, quels qu’ils soient, conformément
au Règlement Général de Protection des Données de 2018 sur la protection des données personnelles et à notre politique de protection des données

L'ADSEA 04 a é té qualif i é e d'organisme
gé né ral depuis le 19 janvier 2021.

L'associat ion est autoris é e à ce t i tre à
d é l ivrer des reçus f iscaux attestant du
versement de dons ouvrant droi t à la

ré duct ion d’ impô ts pré vue aux art ic les
200- 1 (pour les particuliers) et 283 bis
(pour les entreprises) du C ode G é né ral

des Impô ts (C G I)

https://adsea04.fr/

